

“ parable aux roses du printemps, qui réjouit l'Église par la très-suaave odeur de ses vertus.”¹

La gloire de Dieu ! but sublime auquel sainte Angèle tend de toutes ses forces, en travaillant à la sanctification des âmes par l'éducation de la jeunesse ; but qui convenait bien à l'esprit apostolique qui l'anima toute sa vie. L'œuvre de sainte Angèle est l'œuvre de Dieu, comme celle de saint Ignace de Loyola ; son action, dans l'Église de Jésus-Christ, bien loin de diminuer, augmente chaque jour pour la plus grande gloire de Dieu.

Pour honorer et imiter sainte Angèle, pour continuer le travail de l'apostolat qu'elle et ses premières compagnes ont exercé au milieu du monde, il s'est formé une association nouvelle, composée de jeunes filles, formées par les sages leçons et par les vertueux exemples des Ursulines, dont le but principal est de résister au zèle impie des ennemis de Dieu, et de défendre la religion et l'Église par une conduite édifiante et l'ascendant d'une vertu solide.

Cette association des âmes généreuses que Notre Saint-Père, le Pape Pie IX, a bien voulu ériger en Archiconfrérie, par un indult en date du 17 Avril 1863, est destinée à faire un grand bien dans l'Église de Jésus-Christ.

C'est de cette pieuse association que je viens vous entretenir en ce jour consacré à célébrer la fête de sainte Angèle Mérici.

Comme sainte Angèle et ses premières compagnes, vous êtes remplies d'amour pour Dieu ; vos cœurs sont affligés des outrages que les impies font à son Église, et vous vous sentez la générosité de résister à l'esprit du mal et de travailler à la gloire de Dieu. Pour accomplir ce glorieux ministère de l'apostolat, vous devez faire deux choses : premièrement, imiter sainte Angèle, sa pureté admirable, chacune selon l'état auquel Dieu l'appellera, et se sanctifier, comme elle, par le sacrifice ; secondement, ranimer la foi dans les familles, défendre l'Église par les conseils pieux et surtout par l'édification de votre conduite.

1 Bulle de Canonisation de sainte Angèle.